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辦理國中、小學童免費

營養午餐，中央政府

是否補助不是重點，縣府如

何籌措經費才是重點。

　雖然教育部對於各縣市辦

理免費學童營養午餐經費補

助問題，臨時「喊卡」，我

認為這並不會影響花蓮縣辦

理學童免費營養午餐的推動

。因為這項措施是縣長競選

時的政見與承諾，況且，在競選時中央並未宣布將

補助營養午餐經費，所以縣長如何實踐政見才是重

點。幸好，縣長傅崐萁已公開表示，該項計畫不會
因中央經費的問題而停止，對於縣府執行該計畫所

產生的問題，我也會給予應有的協助。

給縣府執行應有的協助

縣府辦理免費學生營養

午餐，先決條件一定

要「排富」，使真正需要照

顧的弱勢能獲得更多的保障

，達到真正的公平。

　對於教育部臨時取消學生

營養午餐的經費挹注，這對

財政原本就非常拮据的花蓮

縣是一雪上加霜的打擊。但

縣長卻不因中央不補助經費

而取消此一計畫，站在民代的立場，我絕對會支持

縣長的做法，對於經費的編列，也會全力支持。

　但最主要的是，此項免費營養午餐的補助對象，

一定要以低收入及弱勢族群為主，要讓政府德政真

正發揮效率，使真正需要濟助的民眾獲得應有協助

。

全力支持縣府編列經費

花蓮許多原住民年輕人

為了生活，只好離鄉

背井前往西、北部都會區

謀生，造成隔代教養，生

活及經濟能力較低。

　也因此造成許多經濟弱

勢，每月繳交學生營養午

餐費用是原住民族群一項

沉重的負擔，許多家庭為

此困擾不已。

　欣聞花蓮縣政府將於今年九月起對全縣國中、小

學童供應免費營養午餐，但卻因教育部臨時取消中

央補助款，造成地方政府為預算匱乏的困擾，不知

錢從哪裡來？縣長獲悉中央取消補助後，依然表示

，學童營養午餐全額補助照常辦理，是原住民之福

。

縣長全額補助造福原民

花蓮縣議會議長楊文值針對教育部

補助辦理學生營養午餐經費因故

「喊卡」，他認為辦理全縣國民中、小學免費營養午餐，

缺乏「公平正義」原則，希望縣府將自籌款補助弱勢家庭

，濟助時間也可因「排富」而延長，使真正需要救助者能

獲得濟助。

　楊文值表示，在中央政府經費的挹注下，花蓮縣辦理全

縣國民中、小學營養午餐全部免費供應，是一項德政，但

是缺乏「公平正義」的原則，弱勢族群福利遭到剝削，增

設「排富」條款才能達到真正的公平，使真正有需求者獲

得應有的濟助。

　楊文值強調，雖然花蓮縣財政短絀，中央補助款又發生

問題，但是縣政府也不可「因噎廢食」，坊間需要照顧的

弱勢族群還是需要照顧，希望縣政府能將四千多萬元的自

籌款用在真正需要濟助的民眾身上，使該筆款項發揮應有

的功效。

　對於中央政府有關經費的補助問題，雖然對於原本財政

就短絀的花蓮縣，無疑是雪上加霜，但是在「怎麼窮，也

不能窮到小孩」的原則下，中央近七千萬元的補助款，縣

長傅崐萁已明白的表示，免費國中、小學童營養午餐絕對
會如期辦理，不會讓花蓮鄉親失望，至於經費的問題，議

會也會全力支持傅縣長。

希望濟助時間可因排富而延長

花蓮縣政府財政短缺卻

不因教育部臨時取消

對於國中、小學營養午餐的

經費補助而取消縣境內各國

中、小學童的免費營養午餐

，是一件功德。

　花蓮鄉親大多以務農為生

，傳統的農業經營早就無法

「養家餬口」，縣轄民眾經

濟能力遠不及西、北部民眾

，學童的教育及三餐所需更是每一家庭的「痛」。

　花蓮地區多數鄉親每月為了學生營養午餐費用，

絞盡腦汁，雖然每個家庭也都知道以勞力換取代價

的道理，但是「一職難求」在花蓮遠比其他縣市嚴

重，所以鄉親急需政府妥善的照顧。

免費營養午餐是作功德

營養午餐政策，我覺得

不應該由縣府自行吸

收，否則也應該在「排富條

款」的基礎上運作，讓沒錢

的學童免費享用營養午餐。

　此外縣府在營養午餐政策

上，打算採用「統包」的方

式來辦理，在花蓮市發包給

「大包」，再由「大包」外

包給「中包」、「小包」，

我覺得不妥，應該各鄉鎮市自行辦理較妥當。

　營養午餐費用，每位學童經費只有幾十元，如果

「大包」、「中包」、「小包」再逐層分下去，每

層賺一成就好，當學童吃到營養午餐時，可能所剩

無幾，且包商沒有利潤，也會影響營養午餐品質。

各鄉鎮市自行辦理較妥

中央政府對於學童營養

午餐的政策說變就

變，這是很不好的事，政

府應該多多照顧偏遠地區

民眾，而不是漠視、犧牲

偏遠地區民眾的權益。

　中央政府過去也好、現

在也好，給花蓮縣的照顧

總是最少，北、高兩市財

源多、中央給的統籌分配

款也多；現在又要否決給花蓮學童的營養午餐經

費，對於花蓮很不公平。

　營養午餐的政策，中央應該還是要繼續執行

「全免」的政策為宜，而花蓮縣政府也應該繼續

向中央大力爭取。

縣府應繼續向中央力爭

在實施國中、小學童營

養午餐時，一定要加

入「排富」限制，不要拿

國民的納稅錢去做「吃力

不討好」的事。

　由於免費營養午餐的宗

旨，主要在照顧貧窮、弱

勢的家庭，使貧困家庭的

孩子也能享受到應有的「

溫、飽」，感受到社會的

溫馨與政府照顧弱勢的決心。

　花蓮學童會發生「繳不起」營養午餐費的，原住

民族群是大宗，原住民，因經濟能力薄弱，加上花

蓮就業市場因素，學童大多為隔代教養或單親家庭

，他們才是真正需要社會濟助的一群。

一定要排富去救濟弱勢

花蓮縣政府預定於下學

期開始實施的「營

養午餐費全免」政策，教

育部不再提供經費，全部

的一億兩千餘萬元，縣府

已決定自行吸收，目前初

步決定將由縣府各科室的

預算來分攤，這樣子也不

錯，是沒有辦法中的辦

法，總算能夠順利解決。

　中央政府在營養午餐政策上出爾反爾，這樣子

很不好，會失信於民；花蓮縣弱勢家庭多、繳不

起營養午餐費的學童很多，花蓮縣政府全部攬下

責任，是忠於百姓的優質為政之道。

縣府攬下責任值得肯定

我對於中央政府停止補

助地方政府營養午餐

感到相當遺憾。

　如果花蓮縣政府將全縣學

童營養午餐預算費用需求，

提案到花蓮縣議會，我絕對

護航到底。

　花蓮地區絕大多數的學生

家庭，其實經濟狀況並不優

渥，許多家庭為了自己孩子

的營養午餐常常不知如何因應，如果政府連這一件

基層最需要的現況都無法協助，那未來的社會問題

恐怕更嚴重，因此我一定支持花蓮縣政府對於學童

營養午餐經費預算的提案需求。

絕對支持營養午餐預算

我贊成營養午餐全面免

費，有個很重要的前

提，就是讓小朋友在班級

中維持自尊心，至於如何

籌措經費，則是縣長要去

傷腦筋的問題。

　縣府也不能因為要執行

營養午餐政策而排擠到教

育預算，目前並沒有看到

營養午餐費會排擠到任何

預算，但縣議會會持續觀察。花蓮縣政府也應該

繼續向中央大力爭取經費，花蓮縣經濟拮据，但

為執行好的政策，縣長應該力陳「因地制宜」，

向中央爭取經費，才是花蓮最需要的事。

應該要向中央爭取經費

營養午餐全部免費，

難免排擠其他教育

預算，而且我不認同「齊

頭式」的平等，有的家長

並不缺這點營養午餐的費

用，而有限的教育預算應

該用到刀口上，而不是

「花錢買民心」。

　如果真要執行，營養

午餐應該要有「排富條

款」，以達到真正的公平。

要有排富條款才是公平

營養午餐的政策，中央

政府搖擺不定，已經

失信於民，中央政府不應

該騙來騙去，這樣的中央

政府，還會有什麼作為？

　縣長堅持執行該政策，

應該注意是否會排擠到其

他的經費。如果會排擠到

其他的經費，縣政府可以

暫時繼續執行原來排富的

政策，但是應該短期就好，等爭取到足夠的營養

午餐經費，就應該恢復全免的營養午餐政策。

　縣政府如沒有足夠的營養午餐經費，不妨找財

團、善心人士來幫忙，大家聚沙成塔，一樣可以

讓營養午餐費用全免的政策，在花蓮順利執行。

可找財團善心人士幫忙

對中央停止補助國中小

學校營養午餐經費，

個人感到遺憾，而對縣長

表示將由縣府自行籌措經

費持續辦理的做法，未來

在議會一定全力支持。

　國中、小學童正逢發育

時期，需要正常的營養補

給，但是，經濟不景氣，

失業率高，不少家長沒有

穩定的收入，甚至孩子的午餐費用都負擔不起，

因此，中央補助營養午餐費用，如今將停止此項

福利，對學童影響甚鉅，縣府在財政困難的情形

下仍願意繼續辦理，我全力支持，同時籲請有能

力的家庭能自行支付，讓這項德政得以持續。

全力支持縣府持續辦理

中央停止補助國中、小

學營養午餐經費，

是一項失信於民的政策，

讓民眾質疑政府的福利措

施，個人感到遺憾，將會

支持縣府自籌經費辦理，

也希望中央未來執行對弱

勢家庭照顧的計畫要三

思，不要輕易改變。

　停止補助國中、小學營

養午餐經費，讓地方民眾「罵死了」，對弱勢的

原住民家庭無異是一大打擊，家長已經為長期失

業而苦，如今這群未來國家的棟梁、且成長中的

小孩又將沒有午餐可吃，叫他們情何以堪？縣長

答應自籌經費辦理，個人會給予支持。

照顧弱勢計畫不要改變

中央停止補助國中小學

營養午餐經費，讓

本已財源不足的地方政府

及貧困家庭再陷困境，希

望中央、地方單位及企業

界、團體攜手共度難關。

　國中、小學的學童正逢

發育、成長時期，需要營

養來供應，但是，經濟不

景氣，不少家長失業或是

收入減少，造成生活上的困難，導致付不出孩子

的營養午餐費，吃得不正常又如何談學習？在學

校也會覺得低人一等，因此，縣長在中央停止補

助國中、小學營養午餐經費時承諾由縣府自籌來

辦理，個人表示支持，也希望企業界及有能力的

團體伸出援手，一同促成此項德政。

希望企業界能伸出援手

國中小

營養午餐經費

縣府如何取得？


